
本报记者 龚哲汇

首发名单刚刚揭晓，外界就将申
花对阵深足的比赛焦点放在了曾诚、
冯潇霆和郜林等恒大球员之间的较量
上。而大名单中的朱宝杰似乎没有引
起太多的讨论，就和他平时的为人一
样，低调、内敛，默默无闻。而在比赛结
束后，不少球迷都将心中本场比赛的
最佳球员奖项颁给了朱宝杰，“申花出
品，必属精品！”

一粒进球、一次关键传球、一次成
功抢断、两次解围、两次封堵，54分钟
内，一向低调的朱宝杰竟然贡献出了耀
眼的数据，这着实出乎外界意料。赛后
昔日恩师朱炯在微博上对他不吝称赞，
“作为我的开山大弟子，30岁才站在应
该属于自己的大舞台，看着比赛和李磊
聊天，小子们都很争气，加油。”虽然已
经是中乙球队青岛中能的主帅，但朱炯
依旧时刻关注着爱徒们的动态。

诚如朱炯所言，30岁才随申花这
样的老牌劲旅征战中超，的确有些大
器晚成的味道，但朱宝杰似乎不太计
较所谓的荣誉和名声，相反只要是有
机会，这个广西小伙都会牢牢抓住，正
如12岁时报考申花足校从千人中脱颖
而出成为24名一线队球员之一，也正
如当天在比赛第47分钟打入的那粒进
球。即便被对方后卫拉扯阻拦，即便已
经失去了重心，朱宝杰一脚捅射，帮助
球队再下一城。可以说，这粒进球是朱
宝杰拼出来的，有的球迷想到上赛季
莫雷诺对阵泰达时的关键扳平进球，
同样并不是很好的射门机会，但靠着
一股子劲，最终实现了破门。
这已经不是朱宝杰第一次与深足

门将国威的正面PK了，上赛季，还代表
北京人和出战的朱宝杰曾在赛场上与
对手起了矛盾冲突，朱宝杰吃到了黄
牌，而最终两支球队都未能成功保级。
不过在过去的半年，命运又让他们重
新站到了中超舞台上，而这一次，朱宝
杰胜了对方一手。
朱宝杰同样需要感谢的还有主教

练崔康熙，在之前的热身赛上，崔康熙
给予了朱宝杰大量的上场时间，而后
者也不负所望，先后在对阵泰州和黄
海的比赛中取得进球，也进一步收获
了韩国老帅的信任。而在下半场朱宝
杰被换下时，他还特意从为他助攻的
曹 定身边路过，从口型上看，曹 定
似乎对他说了句“踢得好！”
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3比2拿下赛季首胜，申花球迷们
终于松了一口气。后防磨合不佳，前锋
哑火，比赛开始前，诸多不利消息都指
向了申花，而一则消息曾令外界对他
们本场比赛忧心忡忡，沙拉维因违反
队规，被内部停赛，他也因此无缘出战
联赛次轮。

据悉，沙拉维缺席了7月27日、28
日的队内训练，他一直在酒店的健身
房内单独训练，而在赛前一天的踩场
热身训练中，摄像机也没有找到“小法
老”的身影，据记者了解，由于之前的
态度问题，沙拉维被队内下达了停训
停赛的处分。

在上一场对阵恒大的揭幕战上，
坐镇左路的沙拉维受到了恒大后防队
员蒋光太等人的限制，表现不佳。尤其
在丢球后沙拉维不马上反抢，更是引
起了外界的批评。比赛第55分钟，沙拉
维被莫雷诺换下，随后意大利人直接
返回了更衣室再无露面。
这样的表现显然是不会让主教练

崔康熙感到满意的，虽然沙拉维上赛
季帮助申花闯进足协杯决赛，并打入
逆转进球，但成绩已经过去，申花还要
面对中超新赛季赛程。尤其是今年赛
程密、强度大，封闭的环境下更衣室更
容易出现问题，所以所有的不良势头
都要扼杀在萌芽阶段。

从赛前一天的发布会上，崔康熙
其实也隐晦地提到了对阵容，尤其是
对前场球员的调整。“我们前场还是
有一些很优秀的球员。先把防线稳定
住，我们在进攻上再去利用这些优秀
的球员。”这似乎也预示着韩国老帅
在前场有换人的想法。果不其然，除
了常规首发的曹 定、彭欣力之外中
场位置上崔康熙换上了朱宝杰和张
璐，而两位国内球员的表现也相当出
色，整场比赛敢打敢拼，朱宝杰的威
胁传球，张璐的成功造点，在攻防两
端的作用也被大家所认可。更重要的
是，两人在精神面貌上更胜沙拉维，
他们的态度正是崔康熙希望球员们
应该展现的。

主教练崔康熙是有魄力的，在执
教大连人时期，卡拉斯科与他闹得极
其不愉快，比利时人不听崔康熙的战
术安排。随后对阵国安的比赛中，崔康
熙安排卡拉斯科替补，后者公然在更
衣室内顶撞崔康熙，俱乐部直接给予
卡拉斯科“三停”处分，崔康熙“大牌杀
手”的称号也由此得来。如今又遇上沙
拉维态度不佳，身为球队主帅的崔康
熙自然不会坐视不管。
从去年来到球队后，因为语言关

系，本身内向的沙拉维和队友之间的
融合进展并不顺利。在上赛季，沙拉维
也出现过类似的问题，主场比赛中途
被换下后，沙拉维直接返回更衣室，赛
后的谢场环节，也不见沙拉维出场。事
情的转机出现在上赛季足协杯半决赛
前，为使新人更快融入球队，申花方面
想了不少办法。先是新闻官约意大利
人切磋台球，后安排翻译带着沙拉维
和莫雷诺吃饭，场外的融入和默契，也
让沙拉维在场上有了更好的发挥。但
如今，已经是加盟球队一年，又和球队
一起捧得冠军，沙拉维再这样“赌气”，
就已经不是融入和环境的问题了。不
知在酒店内看到庆祝的队友们，当天
的沙拉维会作何感想。
但对于申花而言，处罚队员并不

是唯一的目的，毕竟正如崔康熙所言，
14场比赛每一场的积分都极为重要，
而沙拉维是提升球队实力、帮助球队
拿分的重要一员。虽然目前在他的位
置上还有曹 定和于汉超两名优秀的
国脚级球员，但多一个选择，多一种战
术，在这样的赛制下无疑是优先考虑
的。更何况，申花在引进沙拉维时还倾
注了大量的精力，作为球队最大牌的
外援，俱乐部需要尽快让他恢复到上
赛季的状态，俱乐部也不希望沙拉维
成为第二个卡拉斯科，甚至是第二个
特维斯。
虽然当天的比赛申花3比2拿下了

对手，但对于申花而言，尽快促进“将
帅和”，需要俱乐部管理层及时出面协
调，毕竟球队今年的目标是至少踏入
争冠组，球队团结一心，才是让球队走
得更远的关键。
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在3比2拿下深圳佳兆业，取得赛
季首胜后，申花于昨天又收获了一则
好消息，结束了一周多恢复训练的姆
比亚终于能前往大连赛区，与球队会
合，参加接下来中超联赛的赛事。

7月2日中午，喀麦隆人顺利从家
乡出发抵达法国，7月5日，姆比亚从芬
兰出发，次日顺利抵达上海，随后前往
指定的酒店进行隔离。在14天的隔离
观察期结束后，7月20日，喀麦隆人顺
利解禁。但由于长期没有进行系统性
训练，姆比亚的身体情况还不能满足
跟队训练，因此他听从俱乐部的安排，
在康桥基地内进行恢复训练。

一个多星期的恢复训练结束后，
姆比亚的情况有了明显提高，这也归
功于这位34岁的老将一直以来注重自
己的身体状态，在酒店内，姆比亚一直

没有中断训练，才能让他在短时间内
恢复状态。而在喀麦隆期间，虽然没有
像莫雷诺那样的私人小球场，但姆比
亚每天会在自家别墅中的健身房内坚
持体能训练。每当看到队友们已经在
康桥基地恢复训练，手机屏幕前姆比
亚更是眼红不已，三天两头询问自己
归队的进展。
在前往大连之前，根据足协的防

控疫情规定，姆比亚还要进行核酸检
测和胸部CT的检查。此外，目前大连
已经累计确诊本土病例44例，在姆比
亚落地之后，他也将严格按照足协的
要求，在安全严密的保护下前往赛区
报到，随后他将开始跟队进行技战术
方面的训练。
首轮对阵恒大的比赛，申花在中

场控制和后防线上的保护方面处于下
风，而姆比亚的到来，让主教练崔康熙
在排兵布阵上有了更多的选择。在对

阵深圳的比赛中，此前因为回避条款
无法出战的冯潇霆和曾诚悉数登场，
两名老将的到来明显让申花的防线提
升了一个强度。加之因伤缺阵的柏佳
骏伤势恢复良好，目前已经跟队训练，
崔康熙能够以更加充沛的人员迎接之
后的比赛。

不过在已经结束的两场比赛中，
申花都有两粒失球，球队的后防线磨
合依然存在着一些问题。一旦这名能
踢后腰也能踢中卫的喀麦隆外援重新
具备了比赛条件，对急需提升中场中
路防守能力的申花而言，无论防守高
度还是防守的硬度，都能得到一定程
度的提升。更重要的是，结合在对阵深
足的比赛中冯潇霆的表现，老将的身
体机能的确不如巅峰时期，因此冯潇
霆和姆比亚两人如果能轮换上场，相
信也将在这个赛会制的比赛中尽可能
地减轻体能上的负担。

“冷处理”沙拉维
申花精神“崔”化剂

场均失两球 姆比亚或成防守解药

朱宝杰 申花出品，必属精品！

赛前， 申花的首发名单令不少人

感到惊讶。在我看来，赛会制的比赛确

实会有一些意想不到的东西， 这份名

单便是如此。

第一场对阵恒大 ， 申花打得不

好 ， 在阵容和站位上出现了很多问

题，主教练崔康熙在这场对阵深圳的

比赛中进行了相应的调整。 后防线的

人员变动在大家的意料之中，没有了

回避原则的束缚，冯潇霆和曾诚如期

出场 ， 秦升回到了他熟悉的后腰位

置。 前场的用人有些意外，没有延续

上一场金信煜和杨旭双塔的搭配，选

择了朱宝杰和马丁斯的小个组合，或

许是想起到小个队员的穿插作用，打

乱对方的后防线。

另外， 曹 定在这场比赛中也回

到了他更擅长的左路， 穿针引线的作

用远远强于上一场， 再加上他和朱宝

杰的连线配合， 申花的中路可以更好

地控球了。 这些变化都是可喜的。

不过，这并不会是一套常规的主

力阵容。 通过这场比赛的胜利，希望

大部分队员的战斗力、潜能和状态都

能慢慢提升，毕竟今年联赛的赛程很

紧，一旦有了好的势头 ，最好就能形

成惯性。

和深圳队的比赛， 朱宝杰的表现

令人惊喜。我和他曾经做过队友，当时

他还是年轻队员， 他不算是靠天赋吃

饭的球员，但他从小就相当认真努力。

经过了这么多年的磨练， 现在的朱宝

杰已经成为了一名经验丰富的老队

员，在场上无论是穿插、串联，还是防

守，他都尽心尽力，他的认真和努力也

能给申花的其他球员带来一定的影

响。

这场赵明剑也进球了， 他的个人

能力无需多说。上一场比赛，赵明剑也

有一些精彩的传中， 但可能出于训练

和比赛之间的节奏切换， 以及团队磨

合等方面的问题， 球员不一定能完全

将自己的能力释放出来， 这场比赛他

或许受腿部伤病的影响， 发挥了大概

百分之八十。希望他能尽快恢复，他的

位置对申花而言非常重要。

至于马丁斯，年龄摆在那儿，他的

能力肯定没法和以前比。 虽然他不一

定能进很多球， 不一定能在速度上占

绝对优势， 但他的经验和选位依然能

给对方防线制造不少麻烦。 这赛季引

进马丁斯， 本身的目的就不是要依靠

他来打比赛，而是作为一个补充，他是

可以胜任这个角色的。

对于现在的申花， 防守并非最核

心的关键问题，进攻才是，毕竟如果进

不了球， 单靠防守也赢不了比赛。 再

者，加强了进攻能力，反而能缓解防守

端的压力。

加强进攻能力，才能缓解防守压力


